
Tätigkeitsbericht des Vorstandes des EIAB e.V., Alsbach-Hähnlein
 für das Vereinsjahr 2016

Aus dem Vereinsjahr 2016 gilt es von folgenden Aktivitäten zu berichten:.

• Seit 01.04.2016 ist unsere Website neu gestaltet und geschaltet. Sie wurde 
durch eine großzügige Spende unseres neuen Fördermitglieds Dr. Thomas & 
Partner aus Stutensee überwiegend finanziert.

• Vier neue Mitglieder sind im Jahre 2016 zu verzeichnen: R. Michalka, J. 
Pabelick, S. Sawadski und M. Stöhr.

• Auch im Vereinsjahrjahr 2016 sind die Mitglieder Holger Bock und der 
Vorsitzende weiterhin in Verhandlungen mit dem Berufsbildungszentrum 
Einzelhandel gGmbh (BZE) in Mannheim mit dem Ziel, die 
„Qualifizierungsmaßnahme zum/zur Nachhaltigkeitsbeauftragten" endlich 2017 
in Baden-Württemberg anzubieten. Mittlerweile ist ein Flyer erstellt, der auf 
unserer Website zu finden ist. Am 12.12. sollte das Projekt „Zukunftsmodell 
Nachhaltigkeit“ vor den Vorsitzenden der Gewerbevereine in der 
Metropolregion Rhein-Neckar vorgestellt werden. Aus terminlichen Gründen 
musste die Veranstaltung auf 2017 verlegt werden. Es ist trotzdem geplant, die 
Fortbildung im 2. Quartal 2017 starten zu lassen. Sie wird im Auftrag des BZE 
vom EIAB durchgeführt, und zwar von unseren Mitgliedern Lutz M. Büchner, 
Heiko Herrmann, Michael-Theiß-Rau, Uwe Brentrup, Carsten Schaumburg und 
Hans M. Kirsch. Im 1. Quartal 2017 wird die Aquise beginnen.

• Vom 22.-26.4. nahm der Vorsitzende an einem European Student Meeting in 
Zagreb teil, wobei er die Nachhaltigkeitsaspekte bei der innovativen Gestaltung 
der europäischen Gesellschaft beleuchtete http://sociallab.fer.hr/innosoc/about/ 

• Seit Mai 2016 bemüht sich das EIAB, sich mit dem Projekt „Fit für das 
Arbeitsleben in Deutschland“ in die Integrationsmaßnahmen in Südhessen 
einzubringen. Dazu wurde das von H. Herrmann, H.-M. Kirsch und dem 
Unterzeichner erstellte Projekt verschiedenen Organisationen vorgestellt. Leider 
konnten bisher noch keine Kooperationspartner gefunden werden.

• Vom 31.5.-03.06. veranstaltete der Vorsitzende erneut ein Seminar zum Thema 
„Nachhaltigkeit in Europa“ an der Universität Oradea/Rumänien und nahm an 
einem Workshop zum Thema „Transnationale Europäische Kommunikation“ 
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teil. Das Vortragsthema lautete: „Kommunikation bei der Integration von 
Flüchtlingen in Deutschland“.

• Am 14.6. nahm der Unterzeichner an einer Veranstaltung zum Thema „Public 
Value“ an der Hochschule Darmstadt teil, die u. a. von unserem Mitglied Prof. 
Dr. K.-M. Ahrend organisiert wurde.

• Am 17.8. nahm der Vorsitzende im Namen des EIAB an einer Veranstaltung 
des Senior Expert Service (SES) www.ses-bonn.de mit dem Ziel teil, neue 
Mitglieder zu gewinnen.

• Vom 11.-13.9. nahm der Unterzeichner an einer Veranstaltung der Hochschule 
für Telekommunikation, Leipzig, zum Thema „Innovative Strategien zur 
Gestaltung eines sozialen Europas“ teil.

• Vom 14. bis.20.9. reiste der Vorsitzende auf eigene Kosten nach 
Douala/Kamerun, um dort die Möglichkeiten einer Erweiterung der Aktivitäten 
des Douala Institute of Telecommunications (DIT) zu recherchieren. Dies fand 
in Kooperation mit der Handwerkskammer Rhein-Main statt.

• Am 02.11. veranstaltete der Vorsitzende einen Thementag mit Studierenden der
DHBW Mannheim zum Thema „ Rechte und Pflichten von Akteuren auf 
globalen Märkten - Eigenverantwortung versus Regulierung“.

• Am 10.11. veranstaltete das EIAB in Alsbach einen Vortragsabend zu dem 
Thema „ Nachhaltigkeit – Vision oder Worthülse“. Über 30 Gäste wurden von 
den Mitgliedern H. Herrmann, Hans. M. Kirsch, Frank Richter und Lutz M. 
Büchner durch den Abend geführt.

• Am 15.11. fand an der IHK Darmstadt ein sog. CSR Frühstück zum Thema 
„Fair-kaufen – verantwortungsvoll konsumieren“ statt, an dem der 
Unterzeichner teilgenommen hat.

• Am 23.11. veranstaltete der Vorsitzende einen Thementag mit Studierenden 
zum Thema „Nachhaltige Unternehmensführung – Gesellschaftliche 
Verantwortung versus Greenwashing“  an der DHBW in Mannheim, bei der 
auch unser Mitglied Mathias Thomas einen Vortrag hielt.

• Vom 25. bis 26.11. nahmen die Mitglieder Marcel Götze und Lutz M. Büchner 
in der Akademie der Ev. Kirche Baden in Bad Herrenalb aktiv an der Tagung 
„Unternehmensethik – eine Frage der Perspektive“ teil.
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• Vom 18.-21.12. reiste der Unterzeichner nach Valencia, um dort mit Vertretern 
aus Deutschland, Kroatien, Spanien und Ungarn ein neues europäisches Projekt 
mit dem Arbeitstitel: „The ICT Engineer of the 21st Century: Mastering 
Technical Competencies, Management Skills and Societal Responsibilities“, das 
in den Jahren 2018 und 2019, finanziert vom Erasmusprogramm, von 12 
europäischen Universitäten durchgeführt werden soll.

Alsbach-Hähnlein, 15.02.2017

gez. Lutz Michael Büchner
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